

INGLATERRA PONE CONDICIONES PARA LA EVACUACION DE COLONIA

GRAN MANIFESTACION COMUNISTA EN BERLIN

BERLIN, 22.—Con ocasión del regreso del comunista Erich Müller, a quien se concedió amnistía en estos días por el gobierno, los comunistas organizaron una gran manifestación frente a la estación de Anhalt; la policía tuvo que restablecer el orden.

NUEVAS ELECCIONES EN ALEMANIA

AMSTERDAM, 22.—Se da como un hecho seguro que en los primeros días de 1925 se efectuarán en Alemania elecciones generales con el fin de solventar la crisis existente.

LA EVACUACION ESPAÑOLA DE MARRUECOS

TETUAN, 22.—Se ha completado la evacuación de toda la zona que debía ser evacuada en la región marroquí, según lo anuncia el comunicado oficial de hoy. Han desembarcado más batallones en la zona internacional de Tanger.

Estreno de instrumentos

Ayer en la tarde dió su primer concierto, con los instrumentos que regaló el ex-Presidente Acosta, la filarmónica de Tres Ríos, que se ha distinguido siempre como una de las bandas de música más estudiosas de cuantas sueñen formarse en los pueblos circunvecinos.

EL SUCESO SANGRIENTO DE ESTA MAÑANA

Un policía mata a su compañera y luego se dispara con ánimo de matarse

A las 9.30 horas de hoy ocurrió en el barrio de la Estación del Atlántico un hecho de sangre, del cual resultó muerta una mujer joven y agraciada y herido de mucha gravedad un hombre, a quien se trata de salvarlo de la muerte.

Los protagonistas

Son los protagonistas del drama: Benjamín Ballester, de unos 28 años de edad, en servicio en el cuerpo policiaco de esta ciudad, y destacado en la Primera Sección, donde su Comandante lo distinguía como uno de los subalternos más correctos y disciplinados del Cuerpo, y Josefa Salas Madriz, de 22 años, oriunda de San José, soltera y bastante agraciada.

Ambos llevaban vida marital desde hace unos dos meses, dis-

tinguiéndose sus relaciones por un entrañable cariño.

Ultimamente...

Durante los últimos cinco días este exceso de cariño del uno para el otro dió lugar a los celos y de aquí una serie de incidentes entre ambos.

Ayer riñeron seriamente, a tal punto que Ballestero amenazó de muerte a Josefa.

En la mañana de hoy y en compañía de un compañero suyo, Juan R. Hidalgo, Ballester fue a comprar "algo especial" para tomar café; lo hizo, pero también libó suficientes copas. Tomaron el café juntos Josefa y Benjamín, estando también con ellos Hidalgo y una vecina llamada María Oviedo.

Después del café, Hidalgo, notando que Ballestero estaba

pasado de licor y que la situación para con Josefa era crítica, intentó desarmarlo, sin lograrlo.

La disputa entre Ballester y Josefa se prolongaba y agravaba, decidiendo Hidalgo ir a dar parte al cuartel a fin de evitar una desgracia.

El suceso

Mientras Hidalgo se encaminaba al cuartel y la Oviedo se encontraba en su casa, Ballestero disparó contra Josefa un primer balazo que no hizo un buen blanco.

Josefa huyó hacia el patio de la casa y en esas condiciones recibió por detrás un balazo que le atravesó el corazón.

Josefa cayó en el patio con la cabeza hacia fuera y falleció instantáneamente. Benjamín, vien-

do que Josefa era cadáver levantó el revólver y se disparó un balazo que entrándole por la boca, le atravesó la cabeza.

Los auxilios

El coronel Juan Honorato Carrillo avisado del suceso por Hidalgo, se presentó en el lugar, sito 25 varas al sur de la esquina de la calle 19 y avenida central e impartió rápidas órdenes de auxilio, siendo las primeras la de conducir al herido al Hospital, donde se le hicieron las curas del caso y luego dar cuenta del suceso al Juez del Crimen y Médico del Pueblo.

Entre tanto el cadáver permanecía en la situación en que quedara, usando un espectáculo poco edificante y dejando en muy mal pie la actuación de las autoridades de justicia.

LA CUESTION DE LA EVACUACION

DE COLONIA

BERLIN, 22.—Se dice que en la última visita hecha por el Embajador de Alemania a Chamberlain, éste le contestó que respecto a la evacuación de la zona de Colonia por las fuerzas británicas la actitud de Inglaterra era de lo más decidida. Que todo dependía de que la comisión de control de armas interaliada vertiera el informe que se espera y de que se probará que efectivamente Alemania no ha violado ninguna de las cláusulas del tratado de Versalles.

MONUMENTO A LA MEMORIA DE

LOS HIJOS DE CHERBURGO

PARIS, 22.—El Ministro de Marina Duménil inauguró con un discurso el monumento elevado a la memoria de los hijos de Cherburgo, muertos por la patria durante la guerra. Casi todos los muertos de Cherburgo eran marinos de la flota de guerra y se portaron valientemente.

Choque de automóviles

Ayer, a las 10 y media horas de la mañana, en la esquina del Aguila de Oro chocaron los autos San José No. 286 y Cartago No. 16.

El auto 286 resultó con el guardabarros izquierdo algo averiado, no habiéndose registrado, por dicha, las gracias personales.

LA NOTA VESPERTINA

Bueno, salir a la calle y no hablar de toros, es no estar a la moda; es ser un intenso, es dejar de ser bolengo, es no ser hombre del día, ni civilizado, ni nada.

Hablan de toros desde el Nuncio hasta el último de los barredores de las calles y como decía el Tenorio, desde la Pricesa altiva, a la hija del pescador.

Que sí Almanseño, que sí Espejo! Bueno, nos han pasado por todo lo alto y ahora vivimos entre cachos; y que las gentes no tomen a mal esto de los cachos.

Ramitos, el "matador" de toros de gran cartel de la plaza de Sevilla (y no rebaja ni tanto así), fue ayer a la corrida, más fresco que una nevera.

Y asistió a la faenilla de aquellos dos aficionados que se presentaron en la plaza. Vió y es posible que haya aprendido algo; por lo menos a que el toro no lo coja que es primordial; además, es seguro que aprendió como se arrima la gente a los toros.

Alguien que lo vió le gritó en el instante en que Pedro Espejo se abría por verónicas:

—Oye, Ramitos, si no eres ciego, mirate en ese Espejo!

A mí, más que los toros, me gustan las "toritas". Pero toritas hechas como sámbenos hacerlas los ticos; vestidas de pies a cabeza por la modista y guapas.

Que hay unas por acá, bueno que cuando pasan paran hasta los relojes.

A una de esas la torearía yo por lo fino a la pura raíz del cacho; le haría ca-

da verónica y hasta me la saltaría a la garrocha; bueno, sería capaz de plantar le un par de naturales y de pecho, que habría que verlos!

Ayer estaba una mujer en los toros que daba miedo; cada ojo era una luna llena, pero oscura, como una noche de esas del Bosque de los Niños.

Tenía cada curva y cada contra curva que había que verla!

Dios mío, yo no sé como Almanseño pudo torear con gusto sintiendo que aquella chica se lo iba a comer; y que se lo come, de eso hay remedio!

Cualquier día se lo enguye en salsa mayonesa.

Pero de esa mujer, si ella encantaba, no era para menos la arrogancia con que iba vestida. Había que verla, pero también había que estar a su lado para aspirar la fragancia de su cuerpo. Alguien, un amigo que no pudo contenerse le preguntó:

—De donde ha sacado ese perfume tan embelesador que hoy trae?

—De donde...? Pues de donde únicamente se puede traer aquí: de la Tienda González hermanos, de la tienda Romero donde los perfumes y los juguetes son cosa como de locura.

Que dirá Pepe Mora de los que ayer le pusieron las peras al cuarto. Yo quisiera oírlo y que fue de verdad una desgracia que el chico no hubiera llegado por la plaza.

Con eso le hubiera dado unos cuantos

consejos al Almanseño, que buena falta le hacían.

Pero así son las cosas en esta tierra: las gentes, cuando de verdad hacen falta, no se presentan y cuando sobran están por todas partes y hasta en la sopa se los encuentra uno.

Que barbaridad es esto de los toros; bueno con decirles que se ha perdido hasta la noción de que estamos en vísperas de Nochebuena, se dice todo.

Y que conste que esto de la Nochebuena lo se olvida uno tal fácilmente; por dos razones; por lo que puedan a uno regalar, y sobre todo, por lo que uno tiene que regalar!

Torear de capa debe ser una cosa deliciosa; eso de llamar por derecho, de sacar por la izquierda, de adornarse, de hacerle floreos a la fiera, en fin, todas esas cosas que vuelven loco hasta un poste, es cosa terrible.

Lo que debe ser difícil no es precisamente ir a los toros de capa. Eso lo hace cualquiera. Lo verdaderamente monumental, lo que si es de verdad heroico es ir a los toros de goyra, como Borges, pongamos por caso.

Comparando lo de este domingo con lo del domingo pasado ya nos explicamos por cual razón en "La Tribuna" se dijo que entre los toros había uno "melado".

Claro, aquello fue de tal magnitud, fue una cosa tan grande, tan nunca vis-

ta que hasta toros melados se vieron.

Y para confirmarlo, no hay sino que preguntárselo a Ramitos o a Pepe Mora; caracoles, hay que ver lo que dicen.

Yo los veía, dice Ramitos, del tamaño del Teatro Nacional; era como si el teatro se me viniera encima y al teatro le viniera empujando el Buena Vista y ayudándole la Soledad. Aquello no era un toro, aquello era el estadio en quinta que se me venía encima bufando y echando chispas; yo veía aquello verde, azul, colorao, amarillo, de cuantos colores se puede ver —una cosa pavorosa. No me volví loco porque de verdad soy del cartel de Sevilla, que si no...

Pues vea dice Pepe: los camiones esos que se me dispararon el otro domingo, a la hora de la verda, eran todos de colores indefinible; algo así como un arco iris, elevado a la séptima potencia; algo así como cuando a uno le coge una pesadilla y las cosas van cambiando de colores; bueno, yo veía el cielo y la tierra como un anuncio eléctrico de esos de donde Koberg que parecen la bandera de China.

Todavía andan las gentes con discusiones: no se han dado cuenta de un detalle importantísimo; y hay que fijar se que de los detalles resultan siempre las grandes cosas. Espejo y Almanseño torearon como toreaban por la sencilla razón de que han aprendido a hacer las cosas: porque han vivido la vida de las lidias y sobre todo, pero esto es un secreto que no hay que divulgarlo mucho, porque fueron a la plaza peinaditos con Stacomb y ya se sabe que un buen peinado es un secreto de éxito.

El mismo contrato de la Pirris... contiene la penitencia para sus pecados

La moción Arias, que aceptó la Cámara en reemplazo de la cláusula XII del contrato con la Pirris Farm and Trading Co., ha desbaratado todos los planes bananeros de esta empresa, porque rompe la armonía que enlazaba las diversas fases del convenio con la estipulación suprimida. Y como era natural, destruida la base del edificio—que eran los monopolios— el templo se ha venido al suelo con Sansón y todos sus filisteos.

Por lo mismo no quisimos comentar la concesión hasta tanto no se empezara con la cláusula de los monopolios; seguros de que, arracándole a tierra por los cabellos, perdería toda su fuerza, y se rendiría sin condiciones.

Ya no hay monopolios; ni queda campo para privilegios; ni podrán construir muelles en Limón; ni habrá peligro de que prosperen los denuncios en Golfo Dulce. La nueva cláusula XII es una muralla que nos defenderá, por ahora, de todos esos peligros económicos.

Para mayor claridad, explicaremos, por qué motivos, los términos incoherentes del contrato han venido a ser los mejores defensores del país contra la intención que parecía envolver el texto original.

La frase de la cláusula I que dice: "Los contratistas se obligan a tener sembradas de banana en terrenos de su propiedad O QUE LLEGAREN A SERLO" en diferentes lugares de la vertiente del Pacífico las hectáreas convenidas, ya no tiene tanta gravedad, porque los contratistas no tienen privilegios no han dado garantía para el cumplimiento del contrato; y en ese caso, los tribunales no permitirán denunciar más de quinientas hectáreas en las zonas prohibidas, por ser esta cantidad de tierras, lo que ellos necesitan, para cumplir su primer compromiso. Así lo establece el convenio señalando a la concesión un plazo condicional que la sujeta —bajo pena de caducidad— a cumplir con las siembras de bananos en sus respectivos tiempos.

En cuanto a la conservación de la renta de muellaje podemos asegurar que no hay ningún peligro, de que los contratistas puedan pretender que tienen derecho para construir muelles en Limón, puesto que las cláusulas siguientes no fueron modificadas ni aclaradas en lo que tiene relación con la localización y construcción de esas obras, y hay que estar con las estipulaciones que aprobó el Congreso.

LA CLAUSULA II DICE:

"Los contratistas podrán construir Muelles para su "exclusivo servicio..."

Los contratistas podrán exportar sus productos por puertos aún no habilitados, pero que de acuerdo con ellos habilitará el Gobierno hasta el número de tres que se establecerán en la desembocadura del río Damas, cerca del Río Grande de Térraba y Golfo Dulce, siendo por cuenta de los Contratistas la construcción del edificio (muelle) destinado al servicio respectivo..."

LA CLAUSULA VI, EXPONE:

"Dentro del país y para servicios fiscales el Gobierno podrá aprovecharse gratuitamente de los trenes que corra la Empresa, así como de los demás medios de transporte, muelles, telégrafos y teléfonos, sin perjuicio de los trabajos de ella. La misma franquicia tendrá el Gobierno para la movilización de

tropas, caso de guerra o conmoción interior. Para el cobro de los derechos fiscales sobre las mercaderías que se introduzcan por los muelles de los Contratistas, el respectivo empleado del Gobierno procederá en la forma legal, a la entrada de dichas mercaderías en el "EXPRESADO" muelle o muelles. En tal caso el derecho de muellaje será por mitades para el Gobierno y los Contratistas".

Como ya no tendrá la Empresa privilegios ni monopolios de ninguna clase, resulta ahora que sólo tendrá derecho para construir tres muelles en los puertos citados en la cláusula II y que se habilitarán de acuerdo con las localizaciones oficiales. El caso es tan claro, que no admite comentarios. La palabra "EXPRESADO" que en esta ocasión quiere decir: NOMBRADO, obliga a los contratistas a conformarse con la parte que les corresponda sobre los derechos de muellaje que se cobren en Damas, Térraba y Golfo Dulce. Y nada más!

Veán ustedes que grave habría sido que por un error de copia o una moción inoportuna, se hubieran modificado los términos incoherentes de esas cláusulas. Por fortuna esas frases han venido a aclarar la intención de los contratistas y libran al país de cualquiera otra interpretación extraña.

La exactitud de las declaraciones anteriores está ratificada con la crónica de todos los periódicos y nos ha sido confirmada por diversos diputados.

No obstante que la partida económica está ganada en toda su extensión, lo que más nos satisface es que el Estado haya recobrado sus atribuciones soberanas. Ahora serán los contratistas los que tendrán que soportar entre su casa los resguardos del Gobierno, para respetar la estipulación de la cláusula quinta.

Costa Rica tiene una Providencia que la salva!

LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

REDACTOR Y ADMINISTRADOR
MARIANO SOLORIZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:
JORGE SAUREZ F.

AFORTADO No. 977.

TELEFONO No. 134.

Vapor costarricense

Tomamos de "La Nave" de Limón: Lo pilotea el Capitán de Mar. "Procedente de Inglaterra, vía na Carlos Foruís y tiene una dotación de 30 tripulantes. Ignora el vapor "Ereño", provisionalmente que línea irá a recorrer y a que ramo lo dedicarán sus dueños a quienes por la ocurrencia de ponerse al amparo de nuestra bandera, los debe estar muy recordados."

Notas filatélicas

He aquí el texto del Decreto del Gobierno de Venezuela, creando la estampilla conmemorativa del Centenario de la Batalla de Ayacucho.

Artículo 1o. — Se crea una estampilla postal conmemorativa del Primer Centenario de la Batalla de Ayacucho para el franqueo de la correspondencia interior de Venezuela.

Artículo 2o. — Dicha estampilla será de forma rectangular, de (23) veinte y tres por (36) treinta y seis milímetros, de color azul oscuro y del valor de (25) veinte y cinco céntimos de bolívar. En la parte superior llevará el lema "Centenario de Venezuela" y las fechas 1824-1924. En la parte media las effigies del Libertador y del Gran Mariscal de Ayacucho, y la indicación del valor de la estampilla; y en la parte inferior entretejados por una cinta con la leyenda "Centenario de la Batalla de Ayacucho", un emblema del escudo de Venezuela y una corona que lleva en el centro el Gorro Frigio, símbolo de la Libertad.

Esta estampilla solamente circulará durante el presente mes de diciembre.

Loza Inglesa y Alemana

Magnífica calidad — Precios de ocasión

Constantino Navas

100 vs. al Sur del Hotel Washington

Se trata de establecer en
Costa Rica una Agencia
de productos salvadoreños

Don Gerardo Castro Saborío presentó en días pasados al señor Cónsul General de El Salvador, para manifestarle su deseo de establecer aquí una agencia de productos netamente salvadoreños, tales como pieles curtidas, cigarrillos, chales, sombreros etc.

Con ese motivo el señor Cónsul escribe a "La Nación", periódico salvadoreño, poniendo de muy alto relieve la personalidad del señor Castro Saborío.

Entre otras cosas dice: "El señor Castro Saborío es importante miembro de la sociedad Costarricense, Corredor Jurado legalmente en ejercicio de su cargo y comisionista de responsabilidad. Fue director fundador del "Diario del Comercio". Es propietario.

"Al mismo tiempo el señor Castro Saborío puede proponer productos costarricenses".

Deseamos vivamente que los proyectos del señor Castro Saborío lleguen a cobrar buena y próspera efectividad.

El acto público del Colegio Superior de Señoritas

Ayer, a las dos de la tarde, en el Teatro Nacional se verificó el Acto Público, con que el Colegio Superior de Señoritas Clausura su año lectivo.

La fiesta fué esplendorosa, llena de alegría, música, cordialidad, dejando una huella imperecedera en los corazones de las señoritas graduadas las cuales abandonan hoy aquellas aulas tan queridas donde han estado estudiando desde hace años. El Premio García Planenco, que la Municipalidad ofreció a la señorita que mejores notas obtuviera durante el año, lo ganó la señorita Elena Mesén, alumna del Cuarto Año.

La señorita Mesén, además de recibir este premio, recibió matrícula de Honor, lo mismo que su hermana señorita que cursa el Segundo Año.

Las señoritas Mesén, son hijas del culto caballero, don J. Ramón Mesén y doña Claudina Quirós de Mesén, a quienes enviamos nuestras sinceras felicitaciones lo mismo que a las señoritas Mesén, deseándoles muchos triunfos venideros.

Artista enferma

La simpática "Estrellita" —Elvira Lacortas— que deleitó a nuestro público por algún tiempo con sus couplets y sus bailes y su gracia, está actualmente en la ciudad de Puntarenas a donde se había trasladado hace algunos días. Deseamos su restablecimiento.

No compre usted joyas en cualquier parte
Cómpralas donde sean mejores y más baratas
EN LA JOYERIA MÜLLER

Encontrará Ud. el mejor surtido, comprado en las grandes joyerías europeas por su dueño:

FRANCISCO MÜLLER

La CORRIDA DE AYER

Después de las bellísimas tardes que hemos gozado durante toda la semana, la de ayer se presentó nebulosa y fría. Una menuda lluvia caía sobre la ciudad justamente cuando se acercaba la hora de la anunciada competencia entre los diestros Almanseño y Espejo. Sin embargo, el entusiasmo del numeroso público que acudió al circo no decayó un momento cuando el sonoro clarín anunció la llegada de la cuadrilla y la banda tocó su primera pieza, un alegre claro uniforme de entusiasmo recorrió los tendidos y se sintió agitar por todas partes la afición torera joseña.

Como si la voluntad de los espectadores y el ruidoso sonar de los cobres hubiera influido sobre los fenómenos meteorológicos, la lluvia y el viento cesaron y una tranquila tarde gris, en donde ambos tendidos quedaron de sombra, nos dio el placer de ver la corrida que en verdad fue en donde lucieron sus ha-

bilidades los mencionados diestros.

Extrañamos que para pedir la llave del toril se hubiera prescindido del aguacil. Este es un detalle de elegancia que da colorido a la fiesta y del cual no debe hacerse caso omiso. Es el heraldo del toreo que recuerda al de los caballeros medioevales, con su capa terciada, sus botas de campana y jinete en brio sobre el caballo. Es un detalle que apuntamos a la empresa para que lo subsane.

Sale la cuadrilla al redondel: la preceden Almanseño y Espejo, éste vestido de oro y azul, y aquél de celeste y orca.

Cambio de capotes, y a sus respectivos lugares.

El señor Presidente de la República ocupa en estos momentos su palco, acompañado de su Secretario particular y de su edecán de honor.

1er. toro.—Colorado requerido, pocas astas y bastantes libras. Vamos a ver con él a

Almanseño.—Bravo, muy bien! Lo recibe con tres lances legítimos, ciñéndose como se debe y manejando el capote con elegancia y limpieza.

Desde el primer momento se ve que éste es un sobresaliente en el arte de Pepe Hillo y que conoce el ganado y también sabe de los gustos del público. Con la señal de banderillas coje Almanseño los pinchos; pero el toro no ha sido capeado, hay que correrlo un poco; deja las banderillas para tomar de nuevo el capote, con lo que da una lección al Director de la corrida que ordena banderillar un toro sin saber si tiene condiciones o no. Después de medio par malo, unas al quiebro y toma los trastos. Con la Muleta es tan bueno como con el capote: da un pase alto, dos recortes y después de uno natural termina la faena citando de rodillas al bicho. Señala un poco atrás y tendido, pero lo hace con arte y el público lo ovaciona.

2o. toro. — Amarillo hosco. Bien armado. Es destinado a Espejo, quien le quita los humos con una buena tarea de capa, ceñido al bicho, sereno, sin mover los pies. Es un torero de escuela: sus lances son clásicos y aunque pierde las ocasiones de adornarse, en cambio saca todo el juego al toro y la aquerencia al capote. Tres pares de banderillas lleva el berrendo y ninguna bien puesta. Requiere los trastos Espejo; pase por todo lo alto, dos recortes y una natural derecha quebrándolo tan de cerca que suenan los alamares ras-trillando el cornúpeto, que tiene malas intenciones y desarma al

diestro y se ensaña, pero Almanseño acude presto y lo vuelve con la capa. Espejo la pasa otra vez de muleta y señala muy bien. Aplausos.

3o.—Amarillo, de muchos pies y sin condiciones. La Presidencia, con su habitual desacierto ordena banderillas y Almanseño ruega al Presidente que suspenda la ejecución de esta suerte para beneficio del público que iba a ver maltratar una res mansa, sin objeto alguno. Sale en reemplazo un barcino alegre, vivaracho, cornigacho y corretón. Almanseño lo capea con suprema elegancia y arrojo; no deja que se entere siquiera y se adona con un par de faroles arcaicos superiores, llamativos y limpios. La capea es aplaudida con razón y el bicho mejora de condiciones con un par superior de relancia y otro que le pone Almanseño desde el estribo de la barrera: las suertes de Sánchez Mejía. Con la muleta estuvo Almanseño admirable: un pase bajo, de rodillas y otro natural de pie por todo lo alto, hace resonar las palmas y perder el tino al espada que se vio con los pitones muy cerca. Cuadra bien al bicho y lo señala con un volapié magistral en donde mandó Lagartijo.

Esta suerte con la espada, hubiera sido media estocada, que despachara al bicho sin necesidad de puntilla.

5o.—Amarillo. No sirve. Al caso.

6o.—Amarillo hosco bravo. De bastantes libras. Espejo lo juega de capa y le saca lo más que puede. Los dos espadas en

sayan torearlo a la alimón, pero no resultó. Nacional y Petrita lo alterran con dos pares regulares, y viene luego la faena de Espejo con los trastos, bastante buena, exponiéndose al pasarlo de largo. El simulacro con la banderilla de a cuarta, no tuvo suerte pues fue completamente laide.

7o. toro. — Colorado requerido. Con buenas astas y bonita estampa. Almanseño con la capa, como siempre, hace vistosos lances, atrevidos y adornados siempre y aunque el toro la hace caer, sin peligro, él a su vez lo capea con suerte, y en un rápido quiebro al burlar el cuerpo, el bicho también se va de bruces.

Después de un trabajo de muleta en que se luce dando el primer pase sentado en el estribo, y de varios naturales, señala mal sobre la paleta.

8o. y 9o.—Mansos que vuelven al toril a duras penas.

10.—Colorado, de bastante peso y de malísimas condiciones. Espejo hace esfuerzos por sacarle algún juego y debido a eso hace varios lances regulares. Este bicho es matrero y esquiva el capote. Le ponen medio par en cualquier parte y luego otro medio peor que el anterior. Por último, Espejo le hace el simulacro por salir del compromiso y finaliza la carrera.

Total: Público numeroso y entusiasta; toreros buenos, que lucieron sus habilidades con los toros que se prestaron, dando a conocer que si son toreros de verdad; toros, buenos los primeros y los tres últimos malos; faltaron toros de reserva. La Presidencia, como de costumbre, mala, mejor dicho, no hay Presidente de corrida, pues quien preside no sabe eso y tienen necesidad los diestros de enmendarle la plana desde el redondel.

V. de la Barrera.

A 25 varas al Norte del Teatro Adela o sea en la esquina que da frente al establecimiento "Las Indias", se ha abierto una nueva hostería bajo el nombre de

LA ZONA DEL CANAL

O THE CANAL ZONE

donde encontrarán los trasnochadores no sólo magníficas cenas sino también esmeradísima atención.

El Gobierno de El Salvador pidió, desde el 10 de Noviembre, se levantara la cuarentena

TEXTO DE LA NOTA OFICIAL

San Salvador, 10 de noviembre de 1924.

"Señor Ministro: Con fecha 8 del corriente mes, el señor Director General de Sanidad, ha dirigido a este Ministerio la comunicación que dice: "Señor Ministro: En cumplimiento de los mandatos de esa Superioridad, me es grato y honoroso informar al señor Ministro que durante la presente semana no ha habido caso alguno sospechoso de Fiebre Amarilla en ningún lugar de la República, lo cual equivale a decir que hace diecinueve días se presentó el último caso en la ciudad de Ahuachapán y veintinueve días en esta ciudad. La campaña anti-larval contra el Aedes Aegypti ha proseguido con tanta energía y amplitud, como provecho, siendo el mayor porcentaje de casas infestadas, el cuatro por ciento; en pocas poblaciones, el uno por ciento, y en algunas, menos todavía. En tal virtud, somos de parecer es tiempo ya de pedir el levantamiento de las restricciones cuarentenarias impuestas por países que tienen relaciones e intercambio con El Salvador. Con el debido respeto, tengo a honra repetirme su muy atento y obsecuente servido.

J. C. SEGOVIA.

Lo que tengo la honra de transcribir a Ud. para su digno conocimiento, excusándole muy atentamente a fin de que se sirva comunicarlo a los representantes Diplomáticos de los países signatarios de las Convenciones Sanitarias de Washington y París, para que, en vista de haber desaparecido la fiebre amarilla en esta República, se levante la cuarentena para toda procedencia salvadoreña.

Con las demostraciones de mi consideración más distinguida y alto aprecio, quedo del señor Ministro muy atento y seguro servidor,

C. GUILLEN"

Sr. Ministro de Relaciones Exteriores. Ciudad.

En San Salvador se ha dado a conocer la respuesta del Gobierno de Costa Rica, concebida en estos términos: "San José Costa Rica: 18 de noviembre de 1924.—Sentimos mucho no poder levantar cuarentena, pues nuestra responsabilidad sería inmensa si invadiéramos fiebre. Adoptamos medidas de Panamá, donde no aceptan barcos pasajeros ni carga, si no han transcurrido seis días desde salida último puerto salvadoreño."

El Famoso 33

ATENCION

LA CREMA DE ROSA DE BENJUN

Desmancha la cara y quita las espinillas

VALE \$ 1,50

USELA Y SE CONVENCERA

Al lado Este de la Botica Oriental

Ecos del centenario de Ayacucho en Lima

Cien mil visitantes recorren la capital

Los vuelos a través de los Andes

Valiosos obsequios hechos al Perú

El Jurado Internacional de música concedió el primer premio a Sixto María Marín, Director del Conservatorio de Quito. Tres mil automóviles ruedan por las calles de Lima, y cien mil visitantes que han llegado con motivo de las festividades del centenario de Ayacucho, han aumentado considerablemente la población limeña.

—Después de valientes y arriesgados vuelos a través de los Andes, llegó a Lima el aviador argentino Hillegoart.

—El aviador chileno Juan José Echeverría realizó, con motivo de las festividades de Ayacucho, un rápido vuelo entre Santiago de Chile y Lima.

—El entusiasmo de las colonias extranjeras, con motivo de los festividades patrióticas, es de fructo y los obsequios hechos al Perú, son

valiosísimos. Alemania regaló un soberbio reloj de cuatro esferas luminosas, montadas sobre magníficas urnas, y un bellísimo palacio de cartón, decorado para la exposición de pintura, garantizado por diez años, imitado mármol. China, una fuente colosal de mil gascientos chorros de varios metros de altura. Los franceses una escuadrilla de aviones de bombardeo. España un artístico arco de mármol, conmemorativo de la Batalla de Ayacucho, de ochenta metros de altura.

—El Gobierno del Perú, introdujo del exterior cien carros blancos para los tranvías eléctricos, lujosamente equipados. Se inauguró la famosa carretera automovilística de Lima al campo de Ayacucho.

—Llegaron en los últimos vapores, treinta bellas francesas, que han sido puestas bajo la inspección de la policía.

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

PIDALA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS



Si le duelen los músculos y las articulaciones, fricciónese con MUSTEROLE

MUEBLES NUEVOS

para regalo de Pascua y Año Nuevo

Hay un gran surtido a precios muy bajos

F. ASCH & Co.

50 VARAS AL SUR DEL HOTEL WASHINGTON

Sólo en "El Prado" encontrará Ud. el más completo surtido en Confites, Galletas, Frutas, Licores etc.

A solicitud de numerosas personas se ha dispuesto que el

Gran Sorteo de

"LA OPINION"

se lleve a cabo el propio 25 de diciembre en los salones de la

Cámara de Comercio

altos de "La Alhambra", en presencia de todas las personas que quieran concurrir.

Hora

en que dará principio el escrutinio: 2 p. m.

Notarios

Lic. don Ricardo Fournier y Lic. don José Joaquín Quirós Salazar.

Escrutadores

Don Eduardo Castro Saborio, don Manuel Montejo, don Alex Murray, don Enrique Ortiz, don Fernando Piza, don Santiago Crespo y don Jaime Tormo.

No pierda tiempo

¡Única oportunidad de obtener GRATIS un automóvil, una victrola, un fonógrafo Edison, o cualquiera de los

140 Regalos

que valen

¢ 6.500 00

Suscribese a LA OPINION pagando un trimestre y tiene usted 2 BOLETOS del Sorteo sin gastar un céntimo extra.

Llame al teléfono 688 o dirijase a las oficinas de LA OPINION o a sus Agentes en toda la República y será prontamente atendido.

El miércoles 24 a las 6 de la tarde expira el plazo para expedir boletos.

A los señores Agentes que ese día y a esa hora no ha yan hecho liquidación de los recibos de ¢ 9.00 que tengan al cobro, se les previene que serán anulados y no se jugarán en el sorteo los boletos correspondientes a cada recibo no pagado.

¡Aproveche estos pocos días que le quedan para obtener GRATIS un espléndido obsequio de Navidad, AUTOMOVIL INCLUSIVE!

El miércoles después de las 6 p. m. habrá perdido usted tan brillante ocasión, y no le quedará el CHANCE de ver publicado su nombre en la edición del sábado 27 de los corrientes entre las

140 personas favorecidas con valiosos obsequios de Navidad.

ACTUALIDAD DEPORTIVA :-

- Por Max T. Bair -

Se efectuó en la Sabana la continuación del concurso atlético para la selección de los atletas que han de representar a Costa Rica en las Olimpiadas. En el buen resultado de este concurso han puesto todos sus esfuerzos los señores José M. Pinaud, Eduardo Garnier y Carlos Salazar G., y a fe que lo han logrado.

Se seleccionaron los atletas de salto a lo largo con impulso, salto a lo largo sin impulso, carrera de 1500 metros y lanzamiento del peso, la jabalina y el disco.

REUNION ESPECIAL DE LA LIGA

A las 20 horas de hoy celebrará una reunión extraordinaria la Directiva de la Liga Nacional de Foot Ball con el objeto de tomar algunas disposiciones acerca de los Juegos Olímpicos.

Se nos encarga hacer la respectiva convocatoria.

GUADALUPE Y MORAVIA EMPATAN EL CAMPEONATO DE TERCERAS

Se efectuó ayer el último juego del campeonato de tercera división entre los equipos de Guadalupe y Moravia.

La partida fue muy reñida, notando que cada equipo dominó al contrario durante el tiempo que jugaron de oeste a este.

Sin embargo Guadalupe se impuso durante el primer tiempo en que se anotó

un tanto, logrando defender y sostener su casa intraspasable durante el segundo.

En consecuencia, queda el campeonato empatado entre los dos equipos con el resultado de 14 puntos por cada uno.

GUADALUPE CONTRA JUVENTUD

A las 9 horas en el campo del Progreso los segundos equipos de los clubs Guadalupe y Juventud.

El partido se distinguió por un abuso de juego de parte de ambos contendientes.

Durante el primer tiempo Guadalupe hizo 1 tanto contra ninguno de Juventud.

En el segundo tiempo Guadalupe se anotó dos tantos más y ninguno Juventud.

El juez señor Bonilla muy correcto en sus fallos.

GIMNASTICA CONTRA COLON

A pesar de estar completos los dos equipos, la Gimnástica no quiso jugar correspondiéndole los dos puntos al Colón.

ENTRENAMIENTO

El match de entrenamiento estuvo más organizado que otras veces, correspondiéndole el triunfo al Nacional.

Ahogado

Telegrama de Santa Bárbara

A las 9 de la noche Rafael Esquivel, comerciante muy conocido aquí, andando en viaje de negocios por el Guanacaste y haciendo el viaje de Santa Cruz a Liberia, se ahogó en el Río Cañas.

Según aviso que ha recibido la familia el cadáver fue encontrado y enterrado en el Cementerio de Santa Cruz.

Damos el pésame a la familia

Dos nuevos sellos en El Salvador

Reciente acuerdo del Poder Ejecutivo de la Republica de El Salvador, autoriza la circulación de nuevos sellos, como sigue: de dos centavos color rojo oscuro, con el grabado del edificio del Gimnasio Nacional; y de cinco centavos, color gris, con una reproducción del cuadro "La Conspiración de 1811".

Nuevo tren en Línea Vieja

A solicitud de los finqueros del Ramal de Parísimina, el Ferrocarril de Costa Rica, ha establecido un tren extra que sale los lunes (comenzando hoy) en conexión con el tren de pasajeros de San José en Siquirres, va hasta el final del Ramal de Parísimina y regresa a Siquirres.

Estos son detalles muy importantes que las más de las veces se desconocen en el interior por falta de publicidad.

Tómese nota de ello.

Alumnas graduadas de la Sección Comercial del Colegio de Señoritas

Las señoritas Graduadas en la Sección Comercial del Colegio Superior de Señoritas, son las siguientes: Mary Aguilár, Claudia Alfaro, Ángela Bajma, Dora Brenes, Dora Blanco, María del Rosario Borges, Luz Coló, Ada García, Leticia Gel, Aída Gairaud, Beatriz Bolso y Marta Sáez, a quienes enviamos nuestra sincera felicitación.

ENLACE Calzada - Maduro

Samuel E. L. Maduro, Rosa S. de L. Maduro, Juan Calzada, Margarita B. de Calzada se complacen en participar a Ud. el próximo matrimonio de sus hijos JUDITH y JORGE que se efectuará el día 3 de Enero de 1925. San José, Diciembre de 1924.

Nos complacemos en anticipar nuestros mejores deseos por la eterna felicidad de la joven pareja perteneciente a lo más estimable de nuestra sociedad.

Los menores de edad en los billares

Se ha planteado ante la Agencia de Policía la queja de que en un biliar "El Bosque", que está situado en la esquina diagonal del Teatro de la Constructora, se permite jugar a los menores de edad y aun contra la protesta de los padres y encargador de los niños que allí asisten. La queja, ahora se cometa al caso de un niño que ha perdido en ese biliar más de cien cobres jugando con otros amateurs.

¿Qué hay de la moralización se hora policía?

DE PACAYAS

El viernes en la noche le fué obsequiada una serenata al Alcalde de esta don Abel Dobles Chacón por un numeroso grupo de vecinos de Capellades, en homenaje de cariño. La orquesta fué integrada por cinco profesores de aquel vecindario.

La rectitud y hombría de bien de esta autoridad judicial es prueba de orgullo para el vecindario y de ello prueba es la demostración de simpatía y respeto que le tributan

CORRESPONSAL

ARMAS

DE CACERIA

RECIBIO

ROBERT

Rafael "El Gallo vendrá" a torear a San José

Por informes que se nos han suministrado, sabemos que el fenómeno torero "El Gallo", el viejo y calvo Gallo que ha sido asombro de las plazas de España y de Sur América, está actualmente en Panamá, y se hacen activas gestiones para que dé algunas torreadas en nuestra capital. De plácemes debe estar el público taurino.

Cayó un alto empleado municipal

En la mañana de hoy se nos aseguró que había sido despedido o se parado de su cargo un alto empleado de la Municipalidad.

Para sustituirlo fué nombrado un señor Sáenz, de muy buenas recomendaciones.

Construcción de un Punte

Sabemos que pronto va a construirse un puente que comunicará el Parque Bolívar con San Francisco de Goicoechea.

Se calcula que dicho puente costará ¢ 40.000, cuya erogación será autorizada por el Congreso, ahora que está reunido en sesiones extraordinarias.

Aniversario

Nueve años de vida conyugal cumplieron el sábado último los estimables esposos don Ernesto Ortiz y doña Emilia Abarado de Ortiz. Con tan fausto motivo nos es muy grato enviarles nuestras sinceras felicitaciones.

— GRAN OPORTUNIDAD —
La Tienda Mil Colores
— OFRECE —
UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES Ingleses a precios sin competencia. Visítela para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapul, bajo estas condiciones. El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición.
SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a. NORTE ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS ENRIQUE YANKELEWITZ

De Heredia
El jovencito Madrigal, que en días pasados fué atropellado por el auto del Dr. Fuentes, sigue mejor de las heridas recibidas.

La nueva residencia del Sr. Arzobispo

Es muy posible que la hermosa y elegante casa de la familia Pa-gés, cerca de la Iglesia de la Dolores, sea la designada en definitiva para residencia del Sr. Arzobispo que pronto estará entre nosotros de regreso de su largo viaje por Roma, Tierra Santa y las principales capitales de Europa.

CENA

En el Club Social de Cartago habrá la noche buena una gran cena preparada por un grupo de distinguidas señoritas de aquella ciudad.

Captura de dos carteristas

El sábado pasado frente al Teatro Nacional fueron capturados dos carteristas en el momento en que le hurtaban a un ciudadano ¢ 295.00.

Los billetes fueron decomisados y los carteristas remitidos al señor Agente de Policía.

EL TRANCAZO

Los catarros y resfriados y todo dolor muscular

Se curan rápidamente con:

MUSTEROLE